

## **Majestäten im Kunstgewächshaus**

14.06.-30.06.22

Wir sind "Schützen" - und das seit 2010!

Ja, Sie haben richtig gelesen. Seit dem 10. März 2010 gibt es die Vereinigte Schützenbruderschaft Laer. Das Schützenwesen ist aber auch hier im Ewaldidorf einige hundert Jahre alt.

In einer Aufzeichnung in dem Fürst zu Bentheim'schen Archiv in Burgsteinfurt vorliegenden Rentsamtsrechnung vom 30. November 1610 heißt es: „LÖDDE zu Lahr (Bauerschaft Vohwinkel) hat übermässig Schützenbier vergangenen Sommer gehalten. Derwegen gebußfertigt auf II Rikes daler“.

Es ist davon auszugehen, dass bereits vor 1600 Schützenfeste gefeiert wurden, aber ältere Aufzeichnungen liegen zurzeit nicht vor.

„Wer gerade eingezogen ist, weiß es. Das neue Haus ist noch nicht perfekt eingerichtet“, so beginnt der Text zum ersten gemeinsamen Schützenfest.

Die in den drei ehemaligen Laerer Schützenbruderschaften, Schützenbruderschaft St. Bartholomäus Laer von 1625 e.V., Junggesellenschützenbruderschaft Sta. Maria Immaculata von 1798 e.V. und die St. Sebastianus Schützenbruderschaft Laer von 1882 e.V., gelebten Traditionen werden auch heute in der Vereinigten Schützenbruderschaft Laer von 2010 e.V.

Es ist der Aufbruch in eine neue Form aus der Tradition der drei Vereine das Schützenwesen für die Zukunft zu bewahren und der heutigen Kultur anzupassen.

Eines der Aufgabengebiete der Archivgruppe des Heimatvereins Laer ist es diese Zeit nicht vergessen zu lassen.

Die neuen Techniken bieten uns die Möglichkeit Hinweise und Erinnerungen auf den neuen Start der Vereinigten Schützen Laer zu geben.

**Schaut es Euch an.**

Danke für die Unterstützung durch die Vereinigten Schützen, die Werkgruppe des Heimatvereins, die Gemeinde Laer sagt die

Archivgruppe des Heimatvereins Laer/ Holthausen

[archivgruppe@heimatverein-laer.de](mailto:archivgruppe@heimatverein-laer.de)